

Compostela se une con la 'bela' Italia para luchar contra los malos humos

El doctor **Francisco José Peña Castiñeira**, profesor titular del Departamento de Sanidad Ambiental de la Facultad de Santiago y personaje activo como pocos, regresó recientemente de un largo periplo por toda la grande y bela Italia con un magnífico proyecto debajo del brazo, ni más ni menos que colaborar codo con codo con el Instituto Superior de Sanidad italiano para realizar un minucioso estudio sobre la representatividad de las estaciones que miden la contaminación atmosférica en las áreas urbanas. Este es el primer intercambio científico que se realiza entre la Universidad de Santiago y el Ministerio de Sanidad italiano, del que depende el citado centro, para abordar un tema tan preocupante como la contaminación ciudadana. El profesor Peña, en su larga estancia en Roma, contactó con científicos tan prestigiosos como el doctor **De Fulvio**, director



Francisco José Peña Castiñeira

del laboratorio **Igiene Ambientale**; el profesor **Carere**, director del laboratorio de **Tossicología**; la doctora **Mura** y un larguísimo etcétera de investigadores de renombre internacional que trabajan para el Ministerio de Sanidad italiano. Asimismo, el profesor compostelano fue invitado a participar en numerosos congresos o seminarios sobre Higiene y Sanidad Ambiental, uno de los cuales tuvo por título *L'attuale problematica igienico-ambientale della regione autonoma della Galicia*, cuya traducción obviamos por estar bien clara. Antes de concluir la visita, el director del Instituto Superior de Sanidad, el profesor **Manzoli**, entregó al doctor Peña la medalla conmemorativa del 50 aniversario

de este organismo, ofreciéndole seguidamente una cena de despedida.

Pulpo en Barcelona

Si el trabajo nos lo permite, mañana pillaremos un avión y pondremos rumbo hacia Barcelona para participar en la gran cena de cocina gallega que va a celebrarse en el hotel Hilton de esta ciudad, evento que reunirá a influyentes paisanos emigrados en aquellos lares y mucha creme catalana. La iniciativa de organizar

esta cena —que se celebra con carácter anual desde hace varios años— partió del grupo **Mareusa**, colectivo formado por nueve gallegos que rigen otros tantos restaurantes barceloneses, a cuyo frente se encuentra **Antonio González**. Esta celebración en torno a la gastronomía gallega ha alcanzado tal renombre y prestigio en Barcelona que el comedor noble del hotel Hilton,

con capacidad para 700 personas, ya empieza a resultar pequeño para albergar a todos los comensales deseosos de asistir a la misma. Los restaurantes organizadores del gran evento son el **Mesón Morriña**, propiedad de **Luis Meire Villamor**; **Solera Gallega**, **Los Pacos**, **Casa Darío**, **Medulio**, **La Buena Brasa**, **Casa Duro**, **Cinco Villas** y **Santa Minia**. Y ya, para concluir, vayamos con el grandioso menú que nos *sóplaremos* mañana. De primero, así para empezar, unas tapitas o tapazas de pulpo a la gallega —faltaría plus—, berberechos, empanadas y mejillones. De segundo unas ostras, camarones, percebes, centolla y vieiras. De tercero, cabrito asado para dar y

tomar, y de postre filloas. Ya les contaremos otro día como transcurrió el *cenorio*. Si no reventamos, evidentemente.

Cumbre radiofónica

Los directores de varias radios autonómicas, entre ellos **Catalunya Radio**, **Euskadi Irratia**, **Onda Madrid**, **Canal Sur Radio**, **Canal Nou** y **Radio Galega**, celebrarán próximamente una reunión en Santiago para pasar revista a los problemas comunes que padecen este tipo de emisoras y, ya de

sante congreso literario que reunido en la capital portuguesa cuarenta lingüistas lusos y españoles. Luis González Tosar, como bien pueden suponer, se encuentra representando a la literatura gallega con la casta y el tronío que caracteriza. Este congreso, organizado conjuntamente por el Ministerio de Cultura español y la Secretaría para la Cultura Portuguesa, concluirá a finales de mes.

Celtas o no celtas

Nadie sabe muy bien si los



Luis G. Tosar



Daniel Barata



Pexerto Saavedra

paso, conocer un poco la geografía gallega. De guiar a sus colegas autonómicos por todo lo largo y ancho de la geografía gallega se encargará, por supuesto, el director de la RTG, **Xosé Luis Blanco**, que sobre rutas turísticas sabe más que los propios chicos de Michelín y Campsa.

Tosar, en Lisboa

Quien tampoco deja de viajar por esos mundos adelante es el escritor **Luis González Tosar**, que actualmente se encuentra en Lisboa participando en un intere-

llegos descendemos de los celts con filtro o de los celts liad mano, pero si quieren aclarar sobre este particular les recomparamos que asistan como clausura de conferencias que, sobre este particular, dará comienzo el próximo día 20 en la Facultad de Geografía de Santiago. Este ciclo de conferencias, organizadas por el colectivo ferrolano **Irmandade Céltiga** en colaboración con **Daniel Barata**, conselleiro de Cultura, contarán con ponentes tan destacados como **Francisco Jauregui**, **Escribano Novoa**, **Elizabet Frances**, **Fernando Alonso**, **Merino** y un largo etcétera. Celta o no serlo, esa es la cuestión.

Hoy cumplen años

Maximino Romero de Leiro (Baio, 73), obispo; **Celso Collares** (Vimianzo, 69), periodista; **Alfonso Gallego Vila** (Caldas, 62), escritor; **Pexerto Saavedra**, **Fernández** (Ferreira da Fonsagrada, Lugo, 39), profesor de Historia; **Carmen Romero** (44), diputada del Partido Socialista Obrero Español, y **Daniel Barembaut** (48), director de orquesta.



Luis Meire Villamor